



Investissements de démarrage dans des projets d'infrastructure en Afrique

L'équipe d'IFC, composée de plus de 30 développeurs de projets basés dans toute l'Afrique, investit dans des projets d'infrastructure et des entreprises en phase de démarrage. Au fur et à mesure que ces projets et ces entreprises se développent, IFC soutient leur croissance par des investissements significatifs en dette et en capital. Nous nous engageons de manière proactive avec le secteur privé et les partenaires gouvernementaux sur les aspects clés du projet et partageons les coûts de développement. Le financement d'IFC pour les engagements en phase de démarrage se situe généralement entre 2 et 4 millions de dollars par projet, couvrant 30 à 40 % des coûts de développement.

À propos d'IFC en Afrique

IFC a acquis une position de premier plan en matière de promotion de l'investissement privé en Afrique. En soixante ans, IFC a investi plus de 60 milliards de dollars sous forme de financements à long terme dans des entreprises et des institutions financières africaines, dont plus de 40 milliards pour son propre compte. Nous sommes l'un des principaux prestataires de services-conseils au service du développement durable du secteur privé et nous mobilisons des capitaux auprès d'autres investisseurs dans des secteurs essentiels pour l'avenir de l'Afrique. Le travail d'IFC vise à améliorer l'accès au financement des petites entreprises, à soutenir les start-up innovantes, à combler le déficit en matière d'électricité, à favoriser l'essor d'une industrie manufacturière durable, à renforcer la résilience des systèmes de santé et à stimuler le commerce régional. Nous déployons par ailleurs un mécanisme de financement accéléré et des programmes de conseil pour aider les entreprises africaines à se remettre de la pandémie de COVID-19.

L'approche d'IFC

IFC mobilise une équipe de collaborateurs expérimentés sur les questions financières, techniques, environnementales, sociales et juridiques pour compléter l'expertise de l'équipe du promoteur du projet. IFC a fait ses preuves en matière d'appui au développement de projets dans des environnements difficiles. Sa présence mondiale et sa connaissance des environnements locaux aident les partenaires à appliquer les meilleures pratiques, en tirant parti de l'expertise mondiale d'IFC et de la Banque mondiale, et en facilitant les interactions avec les gouvernements.

Le soutien d'IFC inclut le partage des coûts des études de pré-faisabilité et de faisabilité, des coûts de développement du projet et des dépenses d'investissement initiales. En échange de son soutien, IFC s'assure des droits de financement, y compris le droit de structurer la dette senior du projet. L'équipe Collaboration et codéveloppement développe des projets d'infrastructure à travers l'Afrique dans les domaines du climat, de l'énergie, du transport et de la logistique, du développement urbain, des télécommunications et d'autres domaines essentiels afin de soutenir la croissance économique du continent.

Exemples d'activités de collaboration et de codéveloppement d'IFC



Énergies renouvelables : Hydro Mpatamanga, Malawi

Hydro Mpatamanga est un projet hydroélectrique de 350 mégawatts (MW) conçu sous forme de joint-venture entre le gouvernement et le secteur privé. C'est un projet prioritaire dans le plan de développement de la fourniture d'énergie du Malawi. IFC joue un rôle clé dans la préparation du projet, notamment en ce qui concerne le cadre juridique et réglementaire, le plan environnemental et social et le financement.



E-logistique : Gozem, Bénin et Togo

Gozem est une plateforme de transport qui met en relation les conducteurs de mototaxis et les passagers ou les commerçants. IFC investit des fonds pour étendre la flotte de mototaxis de l'entreprise, l'objectif étant de faire en sorte que davantage de conducteurs indépendants deviennent propriétaires de leur véhicule. IFC collabore avec l'entreprise pour soutenir son expansion, améliorer ses résultats environnementaux et sociaux, et renforcer les cadres juridiques du secteur.



Technologie énergétique/climat : Scatec-Release, Afrique

Release est une plateforme de location évolutive qui propose des solutions innovantes, modulaires, mobiles et redéployables d'énergie solaire photovoltaïque et de stockage sur batteries destinées aux compagnies d'électricité et minières en Afrique. Ces centrales conteneurisées sont fournies sur la base d'un contrat de location. IFC et Scatec travaillent ensemble pour développer l'activité de Scatec-Release et appliquer cette technologie de nouvelle génération aux compagnies et aux industries qui recherchent une offre énergétique mobile, flexible et adaptée au changement climatique. Un projet d'énergie solaire photovoltaïque de 30 MW et de stockage de 20 MWh est actuellement en construction dans le nord du Cameroun.

Pour de plus amples renseignements :

Richard Eckrich
Principal Investment Officer
reckrich@ifc.org

 **IFC** | **Société Financière Internationale**
GROUPE DE LA BANQUE MONDIALE
Créer des marchés, créer des opportunités